

Caen 20% reservaciones de los mexicanos al extranjero (El Financiero 17/09/15)

Caen 20% reservaciones de los mexicanos al extranjero (El Financiero 17/09/15) EVERARDO MARTÍNEZ economia@elfinanciero.com.mx Jueves, 17 de septiembre de 2015 El número de reservaciones hechas por mexicanos para viajar al cierre del año al extranjero ha caído 20 por ciento, debido a que algunos turistas prefieren quedarse en el país, ante el encarecimiento del dólar. Agustín González, presidente de la Asociación Nacional de Agencias de Viajes (ANAV), dijo que ante la depreciación del peso, el número de reservaciones es preocupante para el último trimestre de 2015, que se considera parte de la temporada alta. "Las reservaciones de vuelos se están viendo afectadas por el encarecimiento del dólar, y los pedidos que se están haciendo para el cierre de año, que por lo regular se hacen hasta con tres meses de anticipación, son alrededor de 20 por ciento menos de lo que se vendió hace un año", estimó González. Armando Bojórquez, presidente de la agencia de viajes Bojórquez, calculó que los trayectos de largo alcance, como a Europa o Asia, se han reducido entre 15 y 20 por ciento. "Es una tendencia que se espera continúe hasta el fin de año, porque no se observa que el dólar o el euro retrocedan frente al peso", comentó. De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), el peso se depreció 28.3 por ciento en agosto, en comparación con el mismo mes del año pasado, mientras que en relación con el euro, la moneda mexicana bajó 9.2 por ciento su valor. Si las estimaciones hechas por los representantes se cumplen, tan sólo en diciembre de este año y enero del siguiente se registrarán 692 mil viajeros al extranjero menos que la temporada pasada, lo cual se traduce en alrededor de 253 millones de dólares menos gastados fuera de México, de acuerdo con estimaciones basadas en datos de Banxico. De acuerdo con los expertos, el segmento más afectado por la fortaleza del dólar serán los turistas egresivos de la población de clase media-alta y alta. "Cuando se hicieron reservaciones para el verano, muchos de los viajes al extranjero se vendieron en abril o mayo, en ese entonces el tipo de cambio no era tan alarmante como ahora, cuando se tienen que vender los viajes a fin de año con un dólar sobre los 17 pesos", destacó González, líder de las agencias de viajes. Algunos de los destinos más concurridos por los mexicanos en Estados Unidos son Las Vegas, San Antonio y Nueva York, coincidieron los expertos.